

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y UR. 24

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN en la administracion, calle del Rubio, núm. 25.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos de correos á la administracion, calle del Rubio, núm. 25 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1825 DE LA MAÑANA. MADRID MIÉRCOLES 24 DE JUNIO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUN 25.

## PRIMERA EDICION.

les mientras llegaba el invierno, y poder atacar chitonés ambas a la vez la insurreccion polaca, sin que pudiese recibirla esta auxilio de Francia por el Báltico.

Segun los periódicos de Londres, puede darse casi por terminada la crisis algodonera. El pauperismo ha disminuido mucho en todos los distritos de obreros ocupados en la industria algodonera.

El *Contemporáneo* dice que el ministerio no está identificado con el como lo estuvo el anterior con ciertos diarios, y que la actitud benévola en que respecto de él está dicho periódico proviene de sus promesas liberales y dependerá de que las cumpla.

A propósito de las noticias recibidas por algunos periódicos de que iban a ser colocados en puestos oficiales los señores Correa y Carrasco, redactores de *El Contemporáneo*, dice hoy este periódico que sus redactores no son ni quieren ser hoy empleados.

Anteayer se verificó en el salón del Conservatorio de música y declamacion, el concurso de canto ante una numerosa concurrencia, habiendo obtenido segundo premio la alumna doña Trinidad Castro, que por su simpática figura, por su agradable voz, y por su buen método, obtuvo una gran ovacion en el aria de *Beatrice di Tenda*, que ejecutó con notable afinacion y buen gusto.

Anteayer fué recibido en audiencia por el señor ministro de Hacienda el señor B. Fernández Rico y Amat, quien en representación del pueblo de Farasúes, en la provincia de Zaragoza, le manifestó los graves perjuicios que se le originan a la mayoría de aquel vecindario, por haber sido incluidas dentro de los perímetros de tres fincas vendidas por el Estado, muchísimas propiedades de particulares, cuyos dueños vienen poseyéndolas desde tiempo inmemorial. Atento como siempre el señor ministro, ofreció enterarse del asunto, del cual se ha ocupado ya la prensa.

El beneficio de la Sra. Rivas, en la Zarzuela estuvo anteayer muy concurrido, por la circunstancia de hacer el Sr. Romeo, con su compañía, *El Café*, de Moratin. Todos los actores estuvieron sumamente acertados, hasta el punto de ser aplaudidos casi en todas las escenas y llamados dos veces al palco escénico. Después se representó el monólogo *Julio César*, al cual siguió el receto de *Clara de Rosenberg*, terminando la funcion con la antigua tonadilla *La vida del soldado*.

Dice *Las Novedades* que *La España* se empeña en sostener un imposible queriendo hacer creer á todo el mundo que el partido moderado es todo liberal, y olvidada que hay moderados que han defendido la reforma de Bravo Murillo y que se distinguen frecuentemente poniéndose al lado de la prensa neo-católica. Estos, añade el diario progresista, son los que no marchan con el espíritu liberal del siglo, y están en nuestro concepto muy en su lugar la advertencia ministerial. El partido moderado debe desprenderse de esos elementos reaccionarios, que son los que imposibilitan su subida al mando, y los que crean tantas antipatías en los hombres de ideas liberales.

El artista Hércules, que el 22 se presentó por primera vez en el circo del Príncipe Alfonso, Mr. Enrique Joignerey, ejecutó muy buenas suertes de fuerza, especialmente con los dientes, siendo por ello muy aplaudido. La concurrencia fué numerosa.

Los demócratas de Málaga han abierto una suscripción en favor de los señores don Romualdo de Lafuente, D. Antonio Saez, y D. Enrique Rodríguez, encarcelados hace mes y medio por supuestos planes de conspiracion.

El Ateneo de artesanos de Tarragona se inaugurará para mediados del mes próximo. El local se está adornando con elegancia y sencillez.

La municipalidad de Tarragona ha acordado solemnizar en el presente año, con la pompa correspondiente, el aniversario de los aciagos dias 28, 29 y 30 de junio de 1811, en que perecieron 8,000 personas dentro de la poblacion á manos de las tropas invasoras de Francia.

Los despachos de Cracovia nada dicen de nuevos hechos de armas en Polonia.

Las prisiones están á la orden del dia en Varsovia y en las provincias occidentales de Polonia. Casi todos los jefes de la nobleza de Vitepsk han sido presos.

Tres oficiales polacos fueron fusilados el 13 en el glásis de la ciudadela de Varsovia.

Segun el *Invalido Ruso*, cinco oficiales rusos de estado mayor y artilleria se han pasado á los insurrectos, tomando el mando de diferentes partidas.

Lord Redcliffe ha llamado en las Cámaras la atencion del gobierno inglés sobre el carácter bárbaro y cruel que ha tomado la guerra de Polonia, denunciando atrocidades cometidas por los rusos. Al contestar el conde Russell ha dicho que dentro de pocos dias podrá comunicar al Parlamento los últimos documentos di-

plomáticos que han mediado sobre este asunto, y que el gobierno inglés no ha recibido noticias auténticas sobre las atrocidades de que habla lord Redcliffe.

El conde Russell, contestando en la Cámara á lord Malmesbury defiende la conducta del gobierno inglés en la cuestion del Brasil, y justifica los actos del cónsul británico en Rio-Janeiro.

El gobierno otomano ha prometido dar satisfaccion al de Austria por el asunto referente á haber sido registrada la casa del cónsul austriaco en Valona (Albania), en virtud de órden de la autoridad.

El gobierno portugués ha enviado una nueva nota á San Petersburgo sobre los asuntos de Polonia. El marqués de Loulé invita al representante de Portugal en Rusia á que obre de concierto con los embajadores de Francia é Inglaterra, haciendo nuevos esfuerzos en favor de Polonia, á fin de evitar á Europa los peligros que le amenazan. El príncipe Gortschacoff ha contestado refiriéndose á sus anteriores respuestas.

El gobierno provisional de Grecia ha concedido á una compañía francesa la construccion de un ferro-carril destinado á unir á Atenas con el Pireo. Esta empresa se habia concedido ya en distintas ocasiones á capitalistas extranjeros, pero circunstancias imprevistas habian impedido siempre la ejecucion de las obras. La *Patrie* cree que este suceso estrechará mas las relaciones y hará mayores las simpatías entre Grecia y Francia.

Las últimas noticias de Polonia alcanzan al 20. El jefe de banda Frankowski ha sido ahorcado en Lublin.

Corre el rumor de que el arzobispo de Varsovia será desterrado al gobierno de Volodia.

Cartas de Lituania anuncian la prision de los generales dimisionarios por no estar conformes con la conducta de las autoridades rusas en Polonia.

El Papa recibió el 16 á gran número de soldados franceses que iban á volver á su patria felicitándoles por la toma de Puebla.

El embajador de Francia en Roma ha estado gravemente enfermo; hoy se encuentra ya convalciente.

Un periódico austriaco, *La Correspondencia General*, desmiente la noticia dada por algunos diarios de que Austria estaba de acuerdo con Prusia y Rusia respecto á las concesiones que debían hacerse á Polonia.

Continúa en el puerto de Málaga la fragata de guerra holandesa que llegó hace pocos dias. Tanto las autoridades de la plaza como muchas personas particulares habian visitado aquel hermoso barco y recibido la mas fina y cordial acogida de parte del comandante y oficiales.

Al fin se ha decidido la empresa de la plaza de toros de Málaga á verificar una corrida para el 28 de este mes. Los toros serán de una ganadería de Córdoba, y la cuadrilla dirigida por Dominguez.

El sínodo diocesano que estaba convocado en Gerona, se verificó en los dias 17 y 18, presidiéndolo el señor obispo. Acudieron todos los párrocos de la diócesis y se trató en él exclusivamente del régimen de la Iglesia.

Satisfactorias son las noticias que se comunican de las Baleares respecto á cosechas. A pesar de las muchas tormentas y malos tiempos que han sufrido los campos, la recoleccion que se está haciendo es abundante, muy especialmente en trigo y habas. Las cebadas son las que menos prometen.

Nos escriben de Vigo dándonos pormenores de un acto de honradez tan proverbial en los hijos de Galicia: cuando llegaron los Sres. Flores, Bertran de Lis y El-dwayen á Morriño, donde les tenían preparado un almuerzo, varios individuos de los que salieron á recibir y obsequiar á dichos señores, arrojaron cuartos á los muchachos que victoreaban á los recién llegados. Al cabo de algunos momentos y cuando estaban almorzando presentose un chico y preguntó quién habia tirado cuartos, para entregárselo una moneda de 100 reales que iba entre ellos. Este rasgo de sencillez honradez fué aplaudido, y el muchacho largamente recompensado por él.

El 14 de agosto deben reunirse en sesion pública y solemne las cinco academias que componen el instituto de Francia. En esta sesion se adjudicará el premio de 20,000 francos creado por el emperador. Mr. Thiers ha sido la última persona agraciada con este gran premio.

Contestando un periódico á los ataques que se han dirigido al notable juriscónsul D. Cirilo Alvarez, con ocasion del encargo de organizar y dirigir los archivos dependientes del ministerio de Gracia y justicia, dice que el Sr. Alvarez, que como hombre político ha sabido sacrificar elevados cargos en cuanto los ha juzgado incompatibles con su consecuencia, no puede ser motejado por nadie de tener en mucho sus medros personales, cuando tales muestras ha dado de dignidad, inde-

pendencia y abnegacion; y que por lo demas, su notabilísimo para el destino de director de archivos no lleva sueldo ni emolumento alguno, imponiendo en cambio grandes deberes, y no pequeñas responsabilidades.

Segun hemos dicho, el gobierno ruso se prepara á resistir cualquier ataque contra la integridad del imperio. Las personas cortepentes y conocedoras de terreno que deberia ser teatro de las operaciones militares, aseguran que está ya muy avanzada la estacion para empezar la campaña.

Paréceme que á la corte de Francia causa cada dia mayor sorpresa que la reina Victoria no felicitó al emperador por la victoria de Puebla.

Siguen en París los rumores de modificación ministerial. Ahora se anuncia la próxima salida del ministro de Estado, Mr. de Walewski, reemplazándole en este departamento Mr. de Férissigny, y entrando en el ministerio del Interior Mr. Pietri ó Mr. Devienne, primer presidente del tribunal imperial de París. Háblase tambien de Mr. de Maupás para el ministerio de Trabajos públicos, y de que más adelante se saldrá del gabinete Mr. Drouyn de Lhuiss, á quien se censura haber dado consejos reaccionarios al saberse el triunfo de las oposiciones en París.

El gobierno francés va á dar un decreto sobre libertad de imprenta en sus colonias de América. Segun esta disposicion queda suprimida la censura previa para los periódicos y permitida toda publicacion que no sea periódica, sin que el autor ó editor necesite autorizacion para hacerla.

Han salido de Tolon cuatro buques del Estado con direccion á Méjico conduciendo material para el ejército expedicionario.

Hay quien asegura en París, que vista la actitud del clero en las últimas elecciones, el gobierno se encuentra dispuesto á facilitar la completa unidad de Italia, á cuyo efecto se llamará de Turin al representante francés Mr. de Sartiges, á quien se dará otro destino reemplazándole en aquella capital Mr. Benedetti, muy afecto á la causa que representa Victor Manuel.

Por la diputacion general de Alava se ha pasado una circular á todos los ayuntamientos de la provincia ordenando que tanto estas corporaciones, como los concejos, parroquias y demás corporaciones, aseguren contra incendios todos los edificios que á ellos perteneczan ó de ellos dependan, en la sociedad creada al efecto en la capital de la provincia.

Durante el mes de febrero último, el precio medio del trigo en España fué 49 reales 01 cént.; la cebada 26,41; el centeno 28,89; el maiz 34,21; los garbanzos 26,50 arroba; el arroz 28,49; el aceite 60,18; el vino 21,81; el aguardiente 32,56; el carnero 1,90 libra; la vaca 1,94; el tocino 3,36; la paja de trigo 2,57 arroba; la de cebada 2,15.

*La Iberia* dice que celebraría que fuesen exactas las noticias dadas por la prensa extranjera de la construccion del vapor *Infanta Isabel*, y del establecimiento de líneas desde la Habana á Venezuela, Nueva-Granada y Méjico, que exigirán el aumento de otros seis vapores. El periódico progresista se alegraría de esto, tanto por el engrandecimiento y progreso de nuestra marina mercante, como porque el establecimiento de las líneas que se anuncian contribuiría á estrechar nuestras relaciones y simpatías de raza, haciendo solidarios los intereses de España y de sus originarios pueblos en América.

*La Gaceta* anuncia ayer nuevas subastas de obras públicas, señalando para el 11 de setiembre próximo la de las obras de la carretera de segundo orden de Almadrones á Sacedon, en la seccion comprendida entre Cifuentes y Trillo, en la provincia de Guadaluajara, bajo el presupuesto de 1.297,346 rs. 23 céntos.

El 18 del mismo mes se substarán la construccion de un puente sobre la rambla de Corvera, en la carretera de primer orden de Madrid á la Junquera, cuyo presupuesto de contrata es de reales 187.354,59; y los trozos segundo, tercero y cuarto de la carretera de primer orden de Boceguillas á Segovia, cuyo presupuesto es de 3.953,567,97 rs.

El 25 se adjudicarán las obras de la parte de la carretera de primer orden de Salamanca á Cáceres, comprendida entre Mozorbes y el Guijuelo, cuyo presupuesto de contrata es de 3.397,511,32 rs.

Con fecha del 17 escriben de Jara de Vera, provincia de Almería, diciendo que el miércoles 10 del corriente será un dia de angustiosa recordacion para los pueblos que componen los partidos judiciales de Vera y Huerca Overa.

Serian como las once de la mañana de ese dia, cuando un fuerte y horroroso temblor de tierra hizo que todos los edificios se bambolearan y amenazasen con su caída dejar envueltos entre sus ruinas á aquellos habitantes.

La impresion fué terrible y de imposible descripción; así que inmediatamente

se vieron pobladas las calles de gentes llenas de angustia y consternacion, implorando del Altísimo misericordia para no presenciar otro acontecimiento como el que sentian aun por sus efectos.

Los habitantes de la ciudad de Vera que tienen á la vista los restos ruinosos de la antigua poblacion que fué hundida por otro terremoto en el siglo XVI, temieron con mayor motivo que los demas pueblos ser víctimas en aquellos instantes de otra escena igual á la que refiere la historia, mayormente cuando observaron que la casa de D. Diego Segura Peñauela se habia hundido en gran parte, y que la cornisa de una de las casas de la Plaza Mayor se habia desprendido.

La villa de Cuevas tambien presencié con estremado horror los efectos de tan terrible movimiento, al ver caer del castillo las bolas de piedra que adornaban los remates exteriores.

En Huercaalson todavia mas sensibles los efectos espantados; pues se dice haber habido muchos hundimientos de edificios y que su hermosa y bien construída iglesia ha sufrido bastante, por lo que aparecen grandes grietas.

Si bien ha sido uno el terremoto que mas alarma y confusion ha producido en aquellos pueblos, no han dejado de sentirse muchos mas en los dias sucesivos aunque de menos importancia; razon por la que en la mayoría los vecinos se han salido á dormir al campo y los mas acomodados á sus propiedades rurales.

Confirmando estas noticias hemos leído una carta de Huercaal-Overa, fecha 18, en la que manifiestan que las oscilaciones se sintieron en aquella poblacion al mismo tiempo que en Cuevas; esto es, el 10 á las once y minutos de la mañana, continuando despues aunque con menos intensidad. Se han derrumbado algunas paredes y quebrantado la mayor parte de las casas. No hay que lamentar mas desgracias personales que la ruptura de un brazo á una mujer, producida por el desplome de una terrera.

A la hora en que se escribía la carta á que nos referimos, que era á las nueve de la mañana, se acababa de percibir una fuerte sacudida. Por supuesto, la poblacion en masa ha abandonado sus hogares, habiéndose instalado en una tienda de campaña las oficinas del juzgado, registro de la propiedad y cuartel de la guardia civil. Sucesivamente que recibamos mas detalles los iremos comunicando á nuestros lectores.

El alumbrado de gas va á estenderse en Cartagena hasta el puerto.

De Nájera (Logroño) escriben diciendo que la cosecha de cereales es excelente en toda la Rioja, y que los labradores se dedican con toda asiduidad á la recoleccion, extrañando de que los cereales se mantengan en alza, cuando de todas partes se reciben gratas noticias respecto á la recoleccion.

El señor obispo de la diócesis de Badajoz continúa practicando con gran fruto su santa pastoral visita; debiendo regresar dentro de muy pocos dias á la capital de su obispado. Los pueblos que su señoría ha recorrido, recordarán siempre la visita de su prelado; y la circunstancia de hacer 28 años que no habian visto á su obispo, ha excitado mas y mas la curiosidad de aquellos, por ser para la mayor parte de sus habitantes un acontecimiento que no habia tenido lugar en sus dias.

Se ha celebrado en el palacio arzobispal de Zaragoza la solemne distribucion de premios de las escuelas dominicales. Presenciaban el acto una concurrencia numerosísima y las autoridades de la provincia. Segun la memoria leída por la señora baronesa de Escherich, el estado de la asociacion no puede ser mas brillante. Las tres escuelas establecidas en aquella ciudad cuentan con 92 instructoras y 613 alumnas. Tienen tambien escuela Hija, Gelsa, Sástago, Pina, Cariñena, Fuentes, Mallen, Gallur, Monergillo y el Burgo. En ellas hay 170 instructoras, y reciben educacion 1,084 jóvenes pertenecientes á las clases menos acomodadas. Despues de la distribucion de premios leyó el reverendo padre Suarez, en medio del mas profundo silencio, la carta que S. S. Pio IX se ha dignado enviar á las señoras que componen la asociacion, alentándolas en la obra verdaderamente civilizada que con tanto celo y con tan excelentes resultados han emprendido.

Ha comenzado á publicarse en Motril un periódico titulado *El Eco*, y dedicado al fomento de los intereses materiales de aquel partido.

En el término de Tarragona lo mismo que en el de otros pueblos de aquella provincia, ha comenzado la trilla con resultados satisfactorios, sobre todo en los trigos.

Un diario malagueño dice que se aseguraba haber sido nombrado un alcalde corregidor para aquella capital.

El respetable general Zarco del Valle ha sido electo por cuarta vez presidente de la academia de Ciencias.

La sociedad filantrópica de milicianos nacionales veteranos ha acordado socorrer á las viudas y huérfanos pobres de los socios fallecidos desde el Siete de julio del



año anterior a igual día del presente, e invita a los que se hallen en este caso a que presenten sus instancias hasta el 30 del actual, en la secretaría de la corporación.

El sábado salió para Panticosa el señor D. Daniel Carballo con su familia. Probablemente no regresará a esta corte hasta fin de año.

El rey de Italia ha concedido al capitán Speke, que ha descubierto el origen del Nilo, una medalla de oro de 20 milímetros de diámetro, que tiene por un lado la efigie real, y por el otro la siguiente inscripción: SPEKE LEGIONUM INDIARUM CENTURIANI HONOR A NILO 1863.

El 19 se incendió un vagón cargado de mercancías en el ferrocarril de Valencia a Castellón. Inmediatamente que los empleados vieron subir el humo acudieron con presteza y aislaron el carruaje, consiguiendo salvar una parte de la carga, y pagando las llamas que ya amenazaban destruirlo todo.

El 20 falleció en el parador de Algorta D. Juan M. de Aguirre. Este que nada tiene de extraño, añade un diario de Bilbao, lo es al saberse que hace cuarenta años construyó el referido Aguirre aquel parador, y que en el durante tan largo intervalo, ni ha muerto persona alguna, ni siquiera ningún animal. Pues si esto es raro, son más todavía las siguientes notables coincidencias. Se ha construido últimamente en aquella población y por cuota vecinal, un decoroso y bien entendido campo-santo. Sorteáronse los lotes, y el número 1 correspondió al Sr. Aguirre; los primeros restos mortales que en él se depositarán serán los del dueño del parador de Algorta. Se acaba de edificar una suntuosa iglesia en el mismo pueblo, y precisamente el primer funeral que en ella se ha celebrado ha sido en sufragio del alma del que fué D. Juan M. de Aguirre.

Una carta de Murcia habla de sucesos que han impresionado a aquel vecindario y que han sido promovidos por una joven y rica heredera de 17 años, huérfana, que vivía al lado de sus tutores. Esta señorita era requerida de amores por un mozo que logró impresionarla, y sin duda los parientes de ella, para estorbar una próxima boda consiguieron una orden del capitán general de Valencia (la huérfana lo es de un jefe del ejército) mandando que se la trasladase a aquella ciudad. Acudió la autoridad militar de Murcia a cumplimentar la orden; negóse la joven a cumplirla; reclamó el auxilio del juez; acudió este y se travó una lucha de competencia entre ambas autoridades que hubiera podido acarrear un conflicto, si el digno gobernador de la provincia con un tino y una circunspección dignos de aplauso, no hubiera mediado declarándose depositario de la huérfana. Condujo-la a su casa, poniéndola bajo el cuidado de su señora madre, y así las cosas ocurriéronse a la depositada ir a confesar. La acompañó la mencionada señora, y una vez en la iglesia unióse a la niña su galán, y delante del sacerdote se dieron palabra de esposos. Esto produjo un verdadero escándalo; aumentado por el erapeño del novio de llevarse a la que ya decía ser su mujer. Por último, la niña fué devuelta a casa del gobernador y allí continúa, quedando ahora en pie la cuestión de si aquel casamiento es válido.

Según el Nord, el general Mellinet, candidato del gobierno francés, que ha sido derrotado en las elecciones, va a ser nombrado jefe de la guardia nacional de París.

Al ser nombrado el general Forey mariscal de Francia, es senador por derecho propio, quedando vacante en el Senado el puesto que hoy ocupa, que se le conferirá al general Bazaine.

Créese en París que Mr. Baroche será nombrado próximamente senador en la vacante que ha quedado en aquel puesto por muerte del general Marey Monge.

Las noticias de Portugal que ayer recibimos alegran al 20.

Los periódicos ministeriales dicen que si las Cortes no han votado aun los presupuestos, culpa es de las oposiciones que no acuden a las sesiones. Los de oposición por su parte ridiculizan las sesiones nocturnas que hanse establecido para que se aprueben los presupuestos hasta el 30 de este mes.

En la cámara de los diputados leyó el presidente del consejo de ministros un despacho del gobierno inglés desaprobando la conducta del capitán de un barco inglés, en las aguas de Angola. Esta satisfactoria comunicación que deja en el buen lugar que le corresponde el derecho de la nación portuguesa, fué recibida con aplausos, dándose un voto de gracias al gobierno por el acierto y energía con que había reclamado contra aquella agresión.

En Lisboa se va a crear un nuevo periódico que se titulará el Monitor portugués.

Había llegado a la misma capital el prestigioso español Sr. Litimiana, el cual obtuvo muchos aplausos en la primera función.

Esperábase a Blondin que debía llegar aquel mismo día para trabajar en el circo de Price y en la plaza de toros.

Se atribuye en gran parte a la agitación de los ánimos con motivo de las elecciones, los desórdenes que han tenido lugar en Burdeos y que según los periódicos imperialistas reconocían por causa cuestiones ajenas a la política. Hasta la fecha de las últimas noticias se habían hecho más de 200 prisiones en aquella población.

El general Leboucq nombrado por el gobierno francés para sustituir al general

Vernhet de Laumiere, muerto delante de Puebla, es además distinguido diplomático y persona muy entendida en administración. Dicho general ha salido ya para Méjico.

Todavía no ha sido aceptada la dimisión del Sr. Hazanas del cargo de director general de Loterías, ni se ha pensado en la persona que ha de sustituirle. El gobierno, que ve con gusto a su lado a los hombres de ideas progresistas que han aceptado y sostenido los principios de la unión liberal, no cree, por lo visto urgente reemplazar al Sr. Hazanas.

Por despacho telegráfico se sabe que el señor ministro de Marina se encuentra anteayer en Zaragoza, y que salía ayer para los baños de Panticosa.

Después de la marcha del marqués de Sierra-Bullones, y de haber participado este al gobierno que había tomado posesión de la dirección general de Artillería, ha quedado encargado de dicha dirección por el tiempo que disfrute de real licencia el general Zabala, el teniente general de artillería Sr. Mantilla de los Ríos.

La Verdad ha dicho que muchos vecinos de Salamanca han elevado al gobierno una solicitud pidiendo la reposición del gobernador cesante D. Trinidad Sicilia. Podemos asegurar que en el ministerio de la Gobernación no se ha recibido semejante solicitud.

Nuestro celoso e ilustrado corresponsal de León nos participa con fecha 20 un suceso doloroso. Tal es un terrible incendio ocurrido en el pueblo de Cimanes del Tejar que ha reducido a cenizas 25 de las 30 casas que lo formaban. Por muchos que fueron los esfuerzos, no se consiguió dominar el destructor elemento. Entre los escombros perecieron tres personas, cuya desastrosa muerte hizo subir de punto la desolación de aquellos desgraciados habitantes. La autoridad civil de la provincia acudió al momento en socorro de los que en pocas horas perdieron cuanto tenían, destinando una suma regular del fondo de calamidades para regular a los más necesitados.

El Clamor anuncia que tiene datos para decir que no verá la luz pública la anunciada circular sobre elecciones. Dentro de esta semana apreciará El Clamor el valor de sus datos.

El Diario Español dice ayer que el ministro de Hacienda se ha negado a conceder algunos créditos extraordinarios pedidos por sus compañeros, y que ha anunciado su propósito de retirarse del ministerio. Podemos asegurar que no es cierta ni una ni otra noticia.

Un periódico de oposición dice que el Sr. D. Agustín Esteban Collantes es apoyado para la diputación a Cortes en uno de los distritos de Valencia por el ministro de la Gobernación, Sr. Vaamonde. Estamos autorizados para decir que no es verdad, y que el gobierno no dará su apoyo a ninguno de los hombres que representan hoy la situación caída en 1884.

Por la centésima vez repetimos, bien informados respondiendo a lo que dice ayer El Diario Español que el gobierno no ha pensado ni piensa en la creación de ningún comité central de elecciones.

El ministro de la Gobernación, Sr. Vaamonde regresará probablemente a Madrid del 2 al 3 del próximo mes de julio.

Dice El Diario Español que en el Consejo de ministros se leyó anteayer otra circular a los gobernadores distinta de la que se envió al Sr. Vaamonde, y en esto padece una pequeña equivocación. Lo que hizo anteayer el Consejo fué ampliar el documento preparado, aún de que queden perfectamente deslindeadas las opiniones e intenciones políticas del gabinete. El Diario Español dice que el marqués de Miraflores aprobó la nueva redacción, y que en esta se hacen alusiones marcadísimas contra los hombres de 1884.

No es cierto lo que dice anteayer La Epoca, sobre que se ha ofrecido una capitania general de provincia al director general de carabineros D. Martín J. Iriarte.

Por diversos conductos, y algunos autorizados, ha llegado a Madrid la noticia de que en el territorio de Haití encuentran abrigo a los conspiradores contra la tranquilidad de la isla de Santo Domingo. El gobierno haitiano protesta de un modo explícito contra esta suposición, y el español se complace en crear estas protestas; pero tenemos la seguridad de que si lo que no creemos ni esperamos, resultase falso, el gobierno español probará al de Haití que no impune se conspire contra la integridad del territorio español.

Un periódico de oposición anuncia anteayer que El Constitucional desaparece, y dice que su propietario el Sr. Rascon, hoy ministro residente en Francfort, ha dimisionado este cargo. Ambas noticias carecen hasta hoy de fundamento.

El señor conde de Altamira, gran propietario en Galicia, noticioso del entusiasmo que hay en aquel país con motivo de la inauguración de las obras del ferrocarril de Orense a Vigo, se ha suscrito por 25 acciones de la empresa concesionaria para dar de este modo una prueba al interés que toma en la prosperidad de Galicia. Felicítamos al señor conde por su patriotismo.

Anteayer han recibido en la universidad Central la investidura de licenciado en ciencias los doctores en farmacia D. José Soler y Sanchez y D. Pedro Fuster. El primero leyó un magnífico discurso que cautivó por media hora la atención del

numeroso auditorio que asistió a este solemne acto, y el Sr. Fuster dió las gracias al tribunal en un sentido y correcto discurso.

Anteayer La Epoca y El Eco del País hablan de crisis ministerial suponiendo una modificación, por la que el marqués del Duero debiera sustituir en la presidencia del Consejo al marqués de Miraflores, al que se pretende presentar en disidencia con sus compañeros; pero hay un hecho positivo y reciente que desmiente la posibilidad de la crisis por los motivos que se indican, y es que ayer mismo el marqués de Miraflores ha dado su aprobación a la circular sobre elecciones discutida en el Consejo, y en la que se fija de un modo explícito y terminante la marcha política que se propone seguir el gobierno.

Los amigos del gobierno anuncian con confianza que la circular sobre elecciones que va a publicarse y los actos del ministerio acabarán de desvanecer la acusación de que el gabinete se inclina al partido reaccionario.

La visita de S. M. el rey al cuartel de Inválidos ha dejado allí recuerdos de la caridad proverbial de nuestra real familia. S. M. ha mandado que se dé un real de plus diario por el resto de sus días a los atorece individuos más antiguos de la clase de tropa, que se abonen de su bolsillo particular todas las deudas, que hasta fin de abril hayan contraído los oficiales con el cuerpo y que se le inscriba por la suma de 2,000 rs. en la suscripción que sus compañeros han abierto para auxiliar las desgracias y las enfermedades del teniente de Inválidos D. Cristóbal Querals.

El lunes ha sido recibido por S. M. en audiencia particular el conocido librero y editor gaditano D. Eduardo Gautier que tuvo el honor de presentar a S. M. la obra Histórica de Cristóbal Colon, perfectamente impresa y lujosamente encuadernada. S. M. le significó lo grato que le era todo motivo de recuerdo de la ciudad de Cádiz.

Anoche llegaron a Madrid de los baños de Alhama, el capitán general Sr. Serrano, el subsecretario del ministerio de Estado Sr. Ligués y Bardají, el administrador del real patrimonio Sr. Goicoerrotea y el banquero Sr. Weisweiler.

El lenguaje celebrado el domingo en casa del señor conde de Su Santidad, no fué para obsequiar, como dijimos, a nuestro embajador en Roma, sino en honor del aniversario de la coronación del Papa Pio IX. Asistieron a la comida, el excelentísimo señor cardenal arzobispo de Sevilla, los señores ministros de la Corona, el cuerpo diplomático, el gobernador y capitán general de Madrid y altos dignatarios de la corte, con otros distinguidos personajes. El Excmo. señor presidente del Consejo, ministro de Estado, brindó a la salud del soberano Pontífice Pio IX, deseando que por dilatados años se conservase su preciosa existencia; el nuncio apostólico contestó con un sentido brindis a la prosperidad de S. M. la Reina, de la real familia y de toda la nación española.

La Agencia Havas nos remite el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Londres 22. La cámara ha aplazado el debate sobre los asuntos de Polonia contra la opinión del presidente del consejo de ministros lord Palmerston. Disraeli ha vituperado la conducta del gabinete, que compromete la paz.

La mayor parte de los extranjeros residentes en el Japon se han embarcado. La guerra entre esta potencia e Inglaterra es muy probable. Los ingleses han enviado ya un ultimatum al gobierno japonés.

La sociedad para la educación popular fundada por el malogrado D. Vicente Flores, individuo que fué del ayuntamiento de esta corte, celebrará en el instituto que tiene establecido en la plaza del Limón, y en los días 25, 26 y 27 del actual a las ocho de la noche los exámenes de fin de curso. A estos actos parece se hallan invitados los Excmos. Sres. gobernador civil, alcalde corregidor, el ilustrísimo señor director general de instrucción pública, y otras muchas personas distinguidas.

Como no ha tenido lugar la anunciada subasta para el derribo del teatro de Lope de Vega y edificios acaesorios, en cuyo terreno va a edificarse magníficas casas La Peninsular, habrá otra subasta el domingo próximo.

Teniendo en consideración el señor arzobispo de Toledo, el estado creciente de la vecindad que puebla los alrededores de las afueras de la puerta de Alcalá y portazgo, se ha dignado conceder al propietario del colegio politécnico del Espíritu Santo, autorización para erigir una iglesia pública en aquel establecimiento, que fué bendecida por el capellan del mismo.

Una carta de París que tenemos a la vista, dice que a fin de evitar toda ocasión de guerra por la cuestión de Polonia, el gobierno ruso no contestará a las notas de las tres grandes potencias hasta fines de julio, estando ya entonces demasiado avanzada la estación para que las grandes potencias occidentales intenten nada contra aquel imperio.

Hoy, según hemos anunciado, tendrá lugar en el local donde tiene establecidas sus oficinas el colegio de notarios de Madrid, el banquete con que la junta del mismo obsequia a los representantes de los demás colegios del reino que han venido a Madrid con objeto de celebrar varias reuniones y tratar en ellas de uniformar las prácticas notariales. Mañana se dará principio a estas reuniones.

En la sesión celebrada hace pocos días por la Asociación general de labradores, fué nombrada la junta de gobierno de la misma, que componen: el Sr. Marqués de Romas, presidente; D. Juan Caballero y Dusmet y D. Miguel Arelliza, vicepresidentes 1.º y 2.º; D. Guis Guillón, don Fernando Itano, Sr. Marqués de Molins, D. Manuel Guerroeroy D. Felipe del Negro Salamanca, vocales; y D. José de Córdova y Ramos y D. José de Hidalgo Tablado, secretarios.

Ya han empezado los trabajos para la construcción en las calles de Mira el Río y Peña de Francia, de la manzana de Casas que según dijimos hace días trata de edificarse con destino a familias pobres. Las habitaciones costarán de 30 a 60 reales mensuales, y se compondrán de sala, cocina y dos dormitorios. La empresa constructora tiene ya reunidos más de 60,000 duros para llevar a cabo tan laudable proyecto. ¡Lastima es que este ejemplo no halle muchos imitadores!

Continúa sin tregua ni descanso la persecución de la raza canina, y desde la publicación del bando van muertos más de 800. Ayer en Chamberí fueron víctimas de la estricnina 89. No puede por lo tanto culpárse a la autoridad por falta de celo si ocurre alguna desgracia como la que denunciaron ayer, respecto al triste estado de un niño a quien ha mordido un perro.

Ya se están colocando en el Manzanares los baños que según costumbre se construyen todos los veranos, ascendiendo a 210 los que se establecerán este año.

Nuestro apreciable colega El Amigo del Comercio ha aparecido ayer con el nuevo título de La Civilización.

Muy pronto empezará la edificación de varias manzanas de casas en el solar de los pozos de la nieve junto a la puerta de Bilbao. La única dificultad que hay que vencer todavía, consiste en el ancho que han de tener las calles que allí han de trazarse. También se va a proceder a la edificación en el terreno fronterizo dando frente a la calle de Fuencarral y San Andrés y a la ronda. Al efecto ha solicitado ya D. Jaime Giron la competente licencia. A pesar de estos y otros muchos proyectos de edificación que ya hemos dado a conocer, algunos de ellos, ya en vías de ejecución, vemos con sentimiento que las casas no se abaratan, y que sigue en creciente la escasez de habitaciones para las clases poco acomodadas.

Con arreglo a la nueva organización dada al cuerpo administrativo de la armada, han sido promovidos:

A ordenadores: D. Fernando Valero y Castro, D. José de Leste e Iglesias, D. Trinidad Arias Salgado y Prado, D. Vicente de Azas y Gil Tabuada, D. Antonio Ortega y Torres, y D. Cándido Montero y Subiela.

A subordenadores: D. Alejo Gutierrez de Rubalcaba y Prado, D. Federico Martínez y del Río, D. José María Enriquez y Jimenez, por rigurosa antigüedad; don Francisco Montero y Subiela, y D. José Galtia y Rodriguez Gonzalez, por elección.

A comisarios: D. Tomás Carlos Roca y Guerra, D. Ignacio Garcia de Cáceres y Roda, D. Antonio de Murcia y Coloma, D. Fernando Ortega y Torres, D. José Agacino y Mahilly, D. Ramon Ribalta y Roca, D. José Duero y Llanos, D. Enrique Martínez y del Río, por rigurosa antigüedad; D. Diego Aleman y Gonzalez, por rigurosa antigüedad en turno de elección; D. Francisco Espin y Estarellas, D. José Peña y Valencia, y D. Joaquin Martínez Hlesca y Diaz, por elección.

A subcomisarios: D. Pio de la Guardia y Perales, D. Lorenzo Arévalo y de los Ríos, D. Francisco de Paula Barnada y Bernada, D. Aureliano Cañellas y Fullós, por rigurosa antigüedad; D. Juan Espin y Estarellas, y D. Antonio Ruiz de Alcalá y Monserrat, por elección.

La planta de oficiales primeros del cuerpo administrativo de la armada ha quedado constituida del modo siguiente: D. José María Gomez y Sunico, D. Vito Caruncho y Piñero, D. Federico Aleman y Pupo, D. Emilio Pazos y Vela Hidalgo, D. Francisco Javier Suarez y Leon, don José Palau y Flores, por antigüedad; y D. Manuel Contamine de Latour y Gomez, por elección.

La de oficiales segundos se compone de: D. Francisco de Paula Fuentes y Arias D. Adrian Martinez y Prieto, D. Salvador Sainz de Andino y Martí, D. Manuel Buján y Rodriguez, D. Francisco Espin y Alonso Villalonga, D. Isidoro Bocio y Conesa, D. Ricardo Saralegui y Medina, D. Luis Cueto y Gonzalez Quijano, D. Juan Serron y Marenzo, D. Luis Conesa y Romero, D. Estanislao Ferrer y Morales, D. Rodrigo San Roman y Montero, don Marcelino Cánovas y Cuadro, D. Gabriel Calvo y Semprune, D. Rafael de la Vega y Moyano, por antigüedad. fija ganada en examen.

En el paseo de la Virgen del Puerto se van a colocar entorece faroles, y se ha nombrado un sereno para que vigile aquel sitio.

Como una prueba de los buenos resultados que empieza ya a dar la escuela de jóvenes establecida en la cárcel de villa, podemos manifestar que algunos de los desgraciados que aprovechan las saludables máximas que allí aprenden, al salir de la cárcel se muestran dispuestos a enmendar sus costumbres, matriculándose en el instituto de adultos hace tiempo creado en la plazuela del Limón. No es dudoso que en este otro establecimiento acabarán de recibir la instrucción necesaria para reformar su conducta y hacer que se olviden los estravios de su juventud. Las lecciones que reciben del maes-

tro que se halla al frente de la escuela de la cárcel, serán indudablemente más eficaces si se reproduce un hecho que tuvo ayer lugar. El señor cura de San Millán, vocal de la junta de cárceles, estuvo a visitar dicho establecimiento, y dirigió a los alumnos una piadosa plática, que produjo en ellos una agradable impresión.

Anteayer tuvo lugar la vista en grado de suplica de la causa formada al huñuelero Telesforo Leon por muerte dada en ríña a un compañero suyo en la calle de Segovia. Defendió el procesado el joven letrado Sr. Cáceres, que se esforzó en demostrar que su defendido está exento de responsabilidad. El fiscal pide la pena de 16 años de cadena.

Desde la hora de las once de anteayer a ayer tarde han sido curadas en la casa de socorro del segundo distrito seis personas con diferentes lesiones, procedentes todas de riñas.

En la de la plazuela del Progreso han sido curadas seis personas, entre ellas un vendedor atropellado en la calle de Valencia.

La Discusión publicó ayer un comunicado en que se dice que D. Juan Labandeira, preso por la guardia veterana en esta corte, no es jefe de bandidos. LA CORRESPONDENCIA no puede decir sobre este particular otra cosa sino que la prision del Sr. Labandeira ha sido hecha en este concepto y en virtud de exhorto oficial por las autoridades de esta corte; pero como no es ni será nunca su deseo el hacer caña a nadie, no tiene el menor inconveniente en hacer esta rectificación, y en darla crédito hasta que se falle lo contrario.

S. M. ha ordenado que se traslade a esta corte el curso preparatorio establecido en la academia especial de ingenieros del ejército y en su consecuencia la dirección general ha dispuesto que los exámenes para ingreso en dicha academia, en vez de verificarse en la ciudad de Guadalajara, tengan lugar en Madrid; dándose principio a ellos el día 15 de julio próximo y debiendo los aspirantes a admisión tanto en dicho curso como en el primer año académico, concurrir a la dirección general a las doce del día 13 del mismo para recibir instrucciones.

Esta tarde se ha dicho que el ministro de la Gobernación Sr. Vaamonde ha dado ya contestación al parte telegráfico en que se le comunicaron los importantes acuerdos tomados ayer por el Consejo de ministros. Pero esta noticia no es cierta; lo único que se ha sabido ayer tarde es que el parte en cuestión ha llegado a poder del Sr. Vaamonde. Suponemos que la respuesta de este no se dilatará más allá del día de hoy.

Ha llegado a Madrid el señor conde de la Nava del Tajo, enviado que fué por el ministerio de Estado para representar a España en las conferencias celebradas en París, para proponer las bases a que deben sujetarse los tratados postales, que en adelante se celebren entre los diversos Estados de Europa, y de llegar por este medio a la facilidad completa en las trasmisiones y uniformidad de las tarifas. Las conferencias a que ha asistido el señor conde de la Nava del Tajo, terminaron el 9 de este mes, y sus resultados se han comunicado a los respectivos gobiernos por actas que se han entregado a cada uno de los representantes. Las que ha traído el diplomático español obran ya en la dirección general de Correos.

La visita que debía hacer la real familia a la posesión de la Alameda se ha suspendido, porque hace algunos días que el Sr. duque de Osuna se halla aquejado de una no grave, pero embarazosa dolencia.

La entrevista del emperador de Austria y del rey de Prusia tendrá lugar en Carlsbad del 24 al 30 de este mes.

La sustracción de los valores del Banco de Varsovia es mucho más considerable de lo que se había creído, pues asciende a 150 millones de francos. Generalmente se cree que ha sido un golpe de mano político, pues el día en que se hizo el robo aparecieron cortados todos los hilos telegráficos de Polonia, sin duda para que no pudieran ser perseguidos los delincuentes.

La Iberia ha publicado una noticia acerca del descarrilamiento ocurrido en un ferrocarril, de cuyo accidente asegura que han resultado muertas cinco o seis personas. No dice en qué línea ha ocurrido esta lamentable desgracia, y nosotros podemos asegurar que no se ha recibido parte alguno en el ministerio ni en el gobierno civil notificando tan horrible y por fortuna falso siniestro; y que las compañías de los ferrocarriles que parten de esta corte han acudido a nuestra redacción negando que haya tenido lugar en sus respectivas líneas.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,245 fanegas de trigo de 44 a 53 rs., quedando por vender sobre 528 fanegas; la cebada de 24 a 26 y la algarroba a 43.

Tenemos a la vista una carta de París, en que se dice que si después de la toma de Méjico el país permanece indiferente, Juárez trasladará su gobierno a Guadalajara, ciudad de 80,000 habitantes y la segunda en importancia de todas las de aquella república; Guadalajara está a 120 leguas de Méjico. Desde Queretaro a dicha población y principalmente desde León, el camino es de arena movediza y completamente intransitable en la estación de las lluvias. Hay además de este otros dos caminos; uno por Morelia y otro por San Luis de Potosí; pero son verdaderos senderos por donde no puede pasar un ejército.



SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres 22. El «Daily-News» defiende la proposición de Mr. Forster, declarando que Inglaterra no debe reconocer la soberanía de Rusia sobre la Polonia.

El «Times» dice que Inglaterra no quiere ir más allá de las observaciones diplomáticas dirigidas a la Rusia, por no ser la misma la opinión pública que en la época de la guerra de Crimea.

El «Times» no aprueba las proposiciones de Mr. Forster si no se hace la guerra. Cracovia 22. En el palatinado de Kalisz la gendarmería política a caballo ha encontrado un destacamento de cosacos cerca de Warta: los cosacos fueron batidos con una pérdida de 30 hombres.

La «Patrie» dice que no se ocupa el gobierno de ninguna negociación relativamente a la cuestión de Saboya, como han pretendido algunos periódicos. Paris 22.

En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100 interior español, a 52 1/2; el exterior, a 60 0/0; el diferido, a 60 0/0; la amortizable, a 60 0/0. El 3 por 100 francés, a 68-40, y el 4 1/2, a 97-10.

Los consolidados ingleses quedaron de 91 7/8 a 92. Londres 23.

No lleva trazas de dulcificarse la polémica entre La Esperanza y La Regeneración. Este último ha publicado un número, mitad más estenso que de ordinario, consagrado casi todo a combatir a La Esperanza, y La Esperanza dió anoche entre otras cosas:

«En el inferno, dejándonos de comparaciones entre vidas y vidas, servicios y servicios, títulos y títulos, y hasta entre sentimientos y sentimientos, nos limitamos a decir a nuestra comunión: Fuera, fuera de entre nosotros el que resulte ser el inquieto, el discolo, el perturbador. Fuera y fuera pronto el que, sea con intención, sea por ligereza ó acaloramiento, sea por falta de criterio, haya venido a presentar ante nuestros adversarios políticos un espectáculo análogo al que ellos nos ofrecen cotidianamente para su vergüenza».

sea este año mucho mayor que fué en los anteriores; no deja duda de la baja que próximamente debe experimentar el precio de los cereales en el mercado de Madrid.

Segun las noticias de El Reino es posible que se publique en la Gaceta la circular a los gobernadores acordada en Consejo de ministros. El Reino declara anoche que no hay antagonismos en el seno del Gabinete; que el suplemento a El Contemporáneo no tiene el origen que se le atribuyó; y que la circular a los gobernadores, respecto de la cual no ha habido divergencias, ni por lo que respecta a su fondo ni aun por lo que hace a su forma, era una necesidad urgente y participa de un carácter altamente político, puesto que se estaba soliviantando la opinión del país con manifestaciones por demas prematuras, cuya influencia perturbadora era un deber por parte del gobierno destruir.

El Constitucional dice que aunque está muy lejos de desearla, es mas verosímil la dimisión del Sr. Coello que la del señor Rascon, porque el uno es propietario de un diario que hace la guerra al ministerio, mientras que el otro lo es de un diario que, en interés de los principios salvadores y leídos y del porvenir mismo de la union liberal, apoya al gabinete. Respecto a que El Constitucional dejará de publicarse dentro de breves dias, declara que han engañado a La Epoca los que se lo han dicho; y que entre el propietario de El Constitucional y su director y redactores no ha surgido hasta ahora diferencia alguna en el modo de apreciar las cosas políticas, pues la retirada del Sr. Nuñez de Arce solo reconoce por motivo la falta de salud.

Ya ha sido devuelto, segun noticias de La España militar, por el Consejo de Estado, favorablemente informado, el proyecto de arreglo del estado mayor general, de que hace dias dimos noticia a nuestros lectores. Es de esperar que no se retardará la publicación del decreto.

El Pensamiento Español aconseja a La Regeneración que sea la primera en poner término a la ardiente polémica suscitada entre este diario y La Esperanza.

Ha llegado a esta corte y se hospeda en casa de su pariente el Excmo. señor marqués de San Gregorio, el Excmo. é llimo. señor obispo de Zamora.

D. Emilio Castelar ha dirigido una carta a El Pueblo, diciendo que es verdad que en los nueve años que lleva de sostener en la prensa la causa de la democracia, ha tenido varias veces el pensamiento de fundar un periódico; que en estos últimos dias, a causa sin duda de la mayor agitación política, el pensamiento había tomado mayor cuerpo en su ánimo

que acarició por algunos dias la idea, pero nunca llegó a tener carácter tal que mereciese llamar la atención del público, nunca pasó del estado de proyecto. Pero que en cuanto a la especie de que habiendo intentado fundar el periódico no tiene hoy los medios que ayer tenía, no es cierto, porque los tiene todos, absolutamente todos; y que lo unico que le ha faltado para fundar ese periódico es la voluntad.

Ayer estuvo en palacio a ofrecer sus respetos a S. M. la Reina el señor duque de Tetuan.

Dice anoche La Epoca que se habla de inteligencias entre los Sres. Bermúdez de Castro y sus amigos, incluso el Sr. Mon, que llegará a Madrid de un momento a otro, con el señor duque de Tetuan. Añade que esto le parece prematuro, pero no duda que llegará a suceder.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Barcelona 23.

Esta tarde han hecho su entrada los individuos de la Sociedad Coral que han dado funciones en esta corte. Se les ha hecho un magnifico recibimiento; la concurrencia de gente ha sido extraordinaria; han sido conducidos con música por las principales calles de Barcelona a los Campos Eliseos; allí se les ha dado un refresco, donde se han pronunciado entusiastas brindis.

Leése en La Epoca de anoche: «Parece que en el Consejo de ministros celebrado ayer proclamaron los Sres. Moreno Lopez, Monares y Sierra ideas tan conformes con sus antecedentes y tan contrarias a las emitidas en los anteriores Consejos por el Sr. Vaamonde, que el señor presidente del Consejo de ministros dispuso que se levantara un acta de la sesión y se enviase a Vichy, a fin de que el ministro de la Gobernación conociese la actitud de sus tres citados compañeros y resolviese en su vista lo que cumpliera a su posición personal dentro del gabinete.»

A El Pueblo escriben de Vicalvaro diciendo que en el acto de celebrarse la misa el oficiante leyó una circular del arzobispo, en la que se prohibía la lectura de las novelas La Judía Errante y los Miserables.

Dice el Boletín de loterías y de toros que se ha hablado uno de estos dias acerca de lo ocurrido entre Cayetano Sanz y el Tato sobre el dinero de las corridas de Cádiz y obsequio hecho por este a aquel, de una botonadura de brillantes, lo cual no es exacto, Cayetano fué a Cádiz y se prestó gusto, a invitación del Tato, por haber sufrido este una cogida. Las dos corridas estaban ajustadas en 44,000 rs., y el espada Cayetano Sanz, luego que pagó a las cuadrillas, dió el dinero sobrante a un

banderillero del Tato para que se lo entregase. Así sucedió en efecto; pero Antonio Sanchez, despues de ajustar cuentas y con los apuntes y el dinero que restaba, fué a casa de su compañero Cayetano, a quien dió las notas y la cantidad, restando una y otra cosa este, pero su amigo le suplicó lo aceptase, y al fin recibió el dinero que tan justamente había ganado, y por lo que le dió merecidas gracias el Tato.

El espada Julian Casas torceará en Riosoco con Mendivil en los dias de hoy y mañana, y el primero trabaja despues en Barcelona los dias 28 y 29, y acompañándole Bocanegra, Cayetano Sanz, que estaba comprometido para ir a la Ciudad Condal, ha roto su compromiso con la empresa.

Anoche a ultima hora recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 23.

La «France» indica como próxima una modificación ministerial. Mr. Billault tendrá una cartera y además el encargo de defender la política del emperador.

Hablando de los asuntos de Méjico dicen hoy los periódicos que Comofort ha licenciado todo su ejército, escitándole a formar guerrillas.

Noticias de Nueva-York del 13 aseguran que el sitio de Wicksburgo continuaba en buen estado.

Lee se prepara para invadir el Maryland y la Pensilvania. Hay agitación en el Illinois é Indiana. Los soldados se niegan a entrar en suerte para la conscripción.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Con esta fecha remitimos al director de El Diario Español el comunicado que acompaño, y ruego a Vd. en mi nombre y en el de los demás interesados, que se sirva insertarlo en su apreciable periódico, a lo que le quedará reconocido su atento S. S. Q. B. S. M.

«Señor director de El Diario Español. Madrid 20 de junio de 1863.

Muy señor nuestro: Los que suscriben, individuos de la familia del primer conde de Lerena, tienen el honor de dirigirse a usted a consecuencia del comentario que se hace en el número 3,393 del referido periódico, correspondiente al viernes 19 del corriente, despues de copiar la noticia que da LA CORRESPONDENCIA acerca del nombramiento de comisario régio para las memorias fundadas por el espresado señor conde. Nuestro objeto es rectificar dos conceptos muy importantes contenidos en aquel comentario. Es el primero fijar clara y termi-

nantemente que el Sr. D. Lorenzo Guenca, aunque amigo, no es pariente del Sr. D. Florencio Rodríguez Vaamonde, y si lo es de los que suscriben, por pertenecer a la familia del primer conde de Lerena. Segundo, que el señor Guenca, en el caso de que fuese nombrado comisario régio cerca de n. e. tras memorias, nunca partiría, como se supone, con el Sr. Fuente Alcazar los derechos de administración, porque tenemos la seguridad, por su honradez y desprendimiento, que no admitiría de sus parientes retribución alguna, como no la admitido ninguna recompensa por los muchos gastos que le ha ocasionado en el trascurso de seis años el arreglo de las memorias.

Si Vd. se sirve, señor director, mandar insertar en su periódico este comunicado, dará una prueba de su imparcialidad a sus atentos SS. S. Q. B. S. M.—Vicente Lopez y Lopez de Lerena.—Santiago Sanchez.—Pedro Cid y Gonzalez.—Pablo Antonio Creixell.—José María de Lara.—Andrés Lopez de Lerena.—Javier de Lara.—Mariano Lopez de Lerena.—Manuel Lino Lopez.—Salvador Marino.—Manuel Estremera.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 23.

Table with 3 columns: Ult. pr., De, Ult. pr. Rows include: Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin próx., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carreys y socs., De abril 4000, De a 2000.

CAMBIOS | Londres a 90 d. fecha. 80-25 | Paris a 8 dias vista. 5-24

ESPECTACULOS DE HOY.

ZARZUELA.—A las 9.—Clara Rosemberg.—La voluntad de la niña. CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Habrá dos variadas funciones de ejercicios ecuestres y gmnásticos bajo la dirección del Sr. Cinielli. CIRCO DE PRICE.—A las 9 de la noche funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. PARAISO.—(Fuera de la puerta de Santa Bárbara, frente a la fábrica de tapices).—Gran baile campestre y fuegos artificiales. ELISEO MADRILEÑO.—(Gran jardín de recreo en el paseo de Recoletos).—A las 7 de la tarde tendrá su reunion de costumbre. PLAZA DE TOROS.—Si el tiempo lo permite se verificará una corrida de novillos.—La corrida empezará a las cinco y media.

«haciendo de besos a su pobre pequeñito muerte. ¿La has visto en la frente de la desposada, cuando a lentos pasos camina hacia la iglesia con su novio? ¡Ay! Para la pareja que lo recorre, este sendero tiene mas espinas que el endrino de los campos.

«Porque todo lo de aquí abajo no es mas que pruebas y trabajos prolongados. Y aquí abajo, donde mas clara cuando has empezado a beberla se vuelve amarga; aquí abajo con el fruto nuevo nace el gusano, y todo se gasta y todo se corrompe. En vano escogieras en la cesta la naranja tan dulce al gustarla, con el tiempo llegará a ser amarga como la hiel. Y tal te parecerá, que respira en vuestro mundo, ¡y suspirar! Mas quien tendrá deseos de beber de un manantial que no se agota ni se aceda con sufrimientos que se lo compran. La piedra debe ser rota en pedazo; si quiere cstraerse de ella la lentejuela de plata. Dichoso, pues, quien toma resignado las penas, y llega a la muerte haciendo bien, y llora cuando ve llorar a sus hermanos; y echa la capa de sus hermanos sobre la pobreza desnuda y macilenta, y con el humilde se humilla, y para el que tiene frío hace brillar su hogar! Y la grande palabra que el hombre olvida, héla aquí: la muerte es la vida. Y los mansos, y los buenos, y los misericordiosos, ¡bienaventurados! Al soplo de un viento sutil, al cielo remontarán el vuelo tranquilo; y blancos como un lirio dejarán ese mundo, donde los Santos son de continuo apedreados.

«Si pudierais ver, oh Mireya, desde lo mas alto del emperio; cuán pobre nos parece vuestro universo, y cuán locos y miserables vuestros ardores por la materia y vuestro temor del cementerio, entonces, ¡infelicitada! clamariais por la muerte y el perdón! Mas antes que el trigo suba en espigas, preciso es que fermento dentro de la tierra. Esta ley. Y nosotras tambien, antes de tener rayos de gloria hemos bebido el hrebaje amargo. Y a fin de que tu valor reciba nuevas fuerzas, queremos contarte las tribulaciones y las angustias de nuestro viaje.»

estremeció... Las Bienaventuradas, para dar fuerza a la enamorada niña, al cabo de un rato empezaron así:

CANTO UNDECIMO.

Las Santas.

Las tres Marias refieren que despues de la muerte de Cristo fueron abandonadas con otros discípulos a merced de las olas y que desembarcaron en Provenza y convirtieron a los pueblos de la comarca.—La navegación.—La tempestad.—Llegada de los santos proscrios a Arles.—Arles romana.—Lo desta de Venus.—Sermon de San Trofimo.—Conversion de los Aplesianos. Los habitantes de Tarascon imploran el socorro de Santa Marta.—La Tarasca.—San Marcial en Limoges.—San Saturnino en Tolosa.—San Eutropio en Orange.—Santa Marta sujeta la Tarasca y en seguida convierte a la ciudad de Avinion.—El papado en Avinion.—San Lázaro en Marsella.—Santa Magdalena en la cueva.—San Maximino en Ex.—Las tres Marias en Bais.—El rey Renato.—La Provenza, unida a la Francia.—Mireya, virgen y mártir.

El árbol de la cruz, ¡oh Mireya! sobre la tierra de Judea estaba plantado todavía. De pie sobre Jerusalem y húmedo aun con la sangre de Dios, gritaba a la ciudad del crimen adormecida en el fondo del abismo: ¿qué has hecho? ¿qué has hecho del rey de Belen? Y de las calles silenciosas no subian ya los grandes clamores. El Cedron solo se lamentaba a lo lejos, y el Jordan melancólico iba a esconderse en las soledades para desahogar sus lamentos a la sombra de los lentiscos y de los verdesterebintos. Y el pobre pueblo estaba triste, porque bien conocia que su Cristo, aquel que alzando el cobertizo de la tumba, había vuelto a mostrarse a sus compañeros y a sus discípulos, y despues, dejando las llaves a San Pedro, se había como el águila remontado al cielo. ¡Ah! Se le echaba a menos en Judea al hermoso carpintero de Galilea, al carpintero de los cabellos de oro, que amansaba los corazones con la miel de las parábolas, y con largueza en los collados alimentaba a la muchedumbre con pan ácimo, y curaba los leprosos y resucitaba los muertos. Mas los doctores, los reyes, los presbiteros, la horda entera de los vendedores, a quienes de su templo santo el maestro había echado; ¿quién contendrá a la multitud, murmuraban entre si en voz baja, si en Sion y en Samaria el resplandor de la Cruz, prontamente no se estingue? Entonces las iras tomaron creces y los mártires dieron testimonio de su fe. Entonces el uno, como Esteban era apedreado vivo, Santiago moria bajo el filo de la espada, otros eran aplastados bajo una peña. Mas

en la hoguera ó bajo el cuchillo todos clamaban muriendo: Si, Jesus es hijo de Dios.

Nosotras las hermanas y los hermanos que le seguíamos por todas partes, en una mala embarcación sin velas y sin remos al furor de la mar fuimos echados. Las mujeres vertíamos un torrente de lágrimas; los hombres hacia el cielo elevaban la mirada. Ya, ya veíamos alejarse olivares, palacios y torres; ya veíamos las crestas desiguales del alto Carmelo destacarse a lo lejos en el horizonte. De pronto llega hasta nosotros un grito. Nos volvemos y vemos en la playa a una mujer joven. Aquella mujer levantaba los brazos gritándonos con voz ahogada: ¡Oh, llevadme en vuestra barca, amas mías, llevadme! Por Jesus, yo tambien quiero morir de amarga muerte. Era nuestra sirvienta Sara, y en tanto tu la ves en el cielo que brilla su frente con aureola luminosa como un alba de abril. Lejos de allí el Aquilon nos arrastra. Mas Salomé a quien Dios inspira, echa su velo sobre las aguas del mar. ¡Oh, poderosa sí! Sobre la onda que se encrespa, clara y azulado, la joven desde la ribera llegó sin hundirse a nuestra frágil navecilla. Y el Aquilon la empuja y el velo la conduce. Cuando empezamos a ver en las lejanas nieblas desaparecer una tras otra las cambres de nuestro querido país y crecer la mar, preciso es haberlo sentido para comprender la nostalgia profunda que se apoderó de nosotros. ¡Adios, adios tierra sagrada! ¡Adios Judea desdichada que persigas a tus justos y crucificas a tu Dios! Ahora los racimos de tus viñedos y los dátiles de tus palmeras serán pasto de los feroces leones, y tus murallas serán guarida de ponzoñosas serpientes. ¡Adios patria, adios, adios!

Una ráfaga de viento tempestuoso sobre la mar espantosa inclinaba el bajel: Marcial y Saturnino se ponen de rodillas en la proa. Pensativo se envuelve en su manto el viejo Trofimo. Cerca de él estaba sentado el obispo Maximino. De pie sobre el entrepuente, Lázaro que de la tumba y del sudario guardaba todavía la mortal palidez, parecía hacer frente al huracan mugidor. Con él la nave perdía lleva a Marta su hermana, y a Magdalena, que está tendida a un lado y llora su quebranto. La nave a quien empujan las fuerzas del inferno, conduce a Eutropio, oonduce a Sidonio, a José de Arimatea, y a Marcelo y a Cleon, y apoyados en los escatimos, al silencio del reino azul hacian oír el canto de los salmos, y nosotros repetamos juntos. ¡Te alabamos, oh Dios!

¡Oh! ¡Cómo corria la navecilla sobre las aguas movedizas y centelleantes! Parecemos ver todavía aquellas ráfagas furibundas que arremolinaban el polvo líquido del abismo, y despues convertidas en ligeras columnas se desvanecían a lo lejos como espíritus.

El sol subía de la mar y se ponía en la mar, y siempre errantes sobre la vasta llanura salada, íbamos a merced del viento. Mas de los escollos Dios nos preserva, porque en sus miras nos tiene reservados para reducir a su ley a los pueblos provenzales. Una mañana mas que las otras el tiempo estaba calmoso. Delante de nosotros vemos huir la noche con su lámpara en la mano, como una viuda madrugadora que va al hogar a cocer sus panes. Las olas allanadas como una er, batian apenas los tablonés de la nave. En lo mas lejano del horizonte nace y se aumenta por instantes mugiendo y llevando el horror al alma, un ruido espantoso, un rumor desconocido que ahulla y gime, y nos penetra hasta los huesos, y nos deja mudos de estupor.

Por todas partes hasta donde alcanzaba la vista no se distinguía mas que agua. Y sobre el mar que se encogía de espanto, la ráfaga se acrecaba rápida, formidable, y en derredor de nosotros las olas estaban muertas, y ¡negro presagio! inmóvil como por encanto tenían a la barca. De repente se alza a lo lejos una montaña de agua de espantosa altura. Coronada de nubes sombrías, venía sobre nosotros la mar entera arremolinada, mugiendo y rebancando. Súbito un golpe de mar nos precipita al fondo del sumidero, y luego nos levanta a la cima de las olas, aterrados, moribundos. ¡Qué trance! ¡qué trastorno! Prolongados rámpagos alumbran la oscuridad hendiendo el espacio, y uno tras otro retumban espantosos truenos; y todo el inferno se desencadena para tragar nuestra quilla. La tormenta silba, muje y sobre el combés abate nuestras frentes. Ora nos iza la mar sobre el lomo de sus olas, ora en lo profundo de los negros abismos donde vagan los pavos marinos, las focas y los grandes tiburones, vamos a oír el triste lamentar de los anegados a quienes la onda barre. ¡Ay, Dios! Nos vimos perdidos. Sobre nuestras cabezas se estrella la grande oleada, cuando Lázaro exclama: ¡Dios mío! ¡Sirvenos de timón! Tú me has librado una vez de la tumba. ¡Ayúdanos! ¡La barca se vuelca! Como el vuelo de la paloma torceaz, su grito hiende la tempestad y vuela al cielo. Desde el alto palacio donde se sienta triunfante, Jesús lo ha visto. Sobre el li-



DIARIO DE MADRID.

Bantos del día 24.—La Natividad de San Juan Bautista.—Es día de fiesta de precepto.

Calles.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la parroquia de San Juan y Santiago, donde se celebrará la fiesta del Santo Bautista, con misa solemne y sermón que predicará D. Basilio Sánchez Grande, y por la tarde completas y visita de altares.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 24.—Parada: Baza y Las Navas.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Baza D. Francisco de Armijo é Ibañez.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 24.—Parada: Baza y Las Navas.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Baza D. Francisco de Armijo é Ibañez.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 24.—Parada: Baza y Las Navas.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Baza D. Francisco de Armijo é Ibañez.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 24.—Parada: Baza y Las Navas.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Baza D. Francisco de Armijo é Ibañez.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 24.—Parada: Baza y Las Navas.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Baza D. Francisco de Armijo é Ibañez.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 24.—Parada: Baza y Las Navas.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Baza D. Francisco de Armijo é Ibañez.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 24.—Parada: Baza y Las Navas.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel teniente coronel de Baza D. Francisco de Armijo é Ibañez.

ANUNCIOS.

VENTA DE CASA Y POSESIONES.—A voluntad de su dueño se efectúa la enagenación de dichas fincas situadas en el Escorial. La casa en el punto mas sano de la poblacion, con dos pisos que pueden ser habitados independientemente, de muy sólida construcción.

La subasta tendrá efecto el día 1.º de julio, á las dos de la tarde, en el estudio del notario, don Luis González Martínez, calle de Carretas, núm. 41, en donde estarán de manifiesto los títulos de propiedad y pliego de condiciones, todos los días menos los feriados, de nueve de la mañana á cuatro de la tarde.

También podrá dar pormenores de las fincas D. Antonio González Socuevas, que habita en el Escorial, calle de la Cantina, casa del real patrimonio.

LOS SEÑORES INGENIEROS Y EMPRESARIOS de Caminos, Canales y Ferro-carriles. Se hace saber á dichos señores, que Francisco Lopez, ayudante de ingeniero que ha sido en varias empresas, admite toda clase de trabajos pertenecientes á dibujo de delineación, topográfico y calco; garantizando su buena y pronta conclusion.

SE CEDEN LOS DOS ASIENTOS DE LA silla-correo de la Coruña, correos pendientes al 25 del corriente. La administración de la misma se ha servido encargarse de transferirlos á quien los desee.

IMPORTANTE.—SE HA RECIBIDO UNA partida de elegantes piqués para vestidos de viaje, por darles pronta salida á 6 rs. vara; chaconadas francesas, á 3; varases grises, á 14 cuartos vara, y el corte de doce varas en 20 rs. Calle de Postas, número 10, tienda de la Aurora.

CON ASISTENCIA O SIN ELLA SE ceden habitaciones lujosamente amuebladas.—Sevilla, núm. 16, cuarto segundo de la izquierda.

BIBLIOTECA DE LA RISA.—EL Libro de los Cuentos! tres tomos, para provincias, 36 rs. En la administración 30, Madrid, Preciados, 53, principal derecha.

AGUA DE INDIANO PARA TENER EL pelo.—La legítima agua de Indiano de L. Ma-Chantal de Paris, se encuentra en la perfumería de Frera, solo y único depositario en esta corte.

GRAN REGALO.—SE REGALA UN Gintero, un cortaplumas y se timbra el papel al que compre una caja propia para viaje, 100 cartas y 100 sobres de papel superior, que no se cala, canto dorado; 24 plumas, 2 lapiceros, 2 barras de laque, obleas, polvos, tinta, un portaplumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs.!!! Almacén de papel de Carretero, plazuela de Matute, número 11.

LA PENINSULAR.

No habiendo tenido efecto la subasta para el derribo del teatro de Lope de Vega y edificios accesorios, situados en la calle del Desengaño, núm. 10, con vuelta á la de Valverde y á la del Barco, que comprenden un área de 44,000 pies superficiales, se anuncia otra que tendrá lugar el domingo próximo 28 del corriente á las doce del día en la tienda calle del Desengaño, núm. 10, esquina á la del Barco, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en las oficinas de la dirección, calle del Sordo, número 27.

Madrid 22 de junio de 1863. El director general, Pascual Madoz.

JUEGOS

JUGUETES.

Estrella del Norte, Cármen, 10. El despacho se cierra á las nueve en punto de la noche.

DUENAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

BANCO DE PREVISION

Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España.

Vice-presidente: D. Antonio Aparici y Guíjarro, diputado á Cortes y propietario. Director general: D. Federico de Salido, propietario.

Director adjunto: D. José Mur, abogado y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; interés abonado 9'38 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 13, (parte nueva.)

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL. Carretas, 14.—Llamamos la atención sobre los siguientes precios en la variedad de artículos que vendemos:

Guantes de cabritilla desde 4 á 10 reales par. Id. de hilo superiores á 10 y para militar 8.—Mitones de malla desde 2 á 34.—Perfumería á mitad de su precio.—1,000 bastones desde 3 á 12.—Pañuelos de hilo á garantía desde 24 rs. docena en adelante.—Id. de la India, pura seda desde 14 rs.—Id. de dos varas, de talle y de capucha á precios muy baratos.—Telas para vestidos, en percales desde 2 rs.—Chaconadas desde 2 1/2.—Varés con flores desde 3.—Mozambique desde 4, y pelos de cabra y otros desde 4 1/2 en adelante.

COMPRAR BARATO Y BUENO.—Solo en el gran bazar de revolvers de las fábricas de Eibar, Carretas, 27, principal: desde 140 á 1,800 rs. uno.

CENTRO MERCANTIL.—ALCALA, 19.—Madrid (frente al café Suizo).—Vastísimos almacenes, en los cuales se admiten en depósito, y tambien para la venta, toda clase de efectos de industria, agricultura, comercio, etc., etc.

EN LA ESTRELLA DEL NORTE, Calle del Cármen, número 10, se han recibido unos cuantos

COCHES

(para niños); los hay de varios tamaños y precios, desde 30 rs. á 1,000; tambien ha llegado un surtido en

CABALLOS

de máquina, de 200 á 700 rs. y un completo surtido en

JUEGOS

de Ajedrez, Damas, Asalto, Trosillo, Aduana, Dominó, Loterías, Id. con lotes, Rompe-cabezas, Arquitectura, Geométricos, Alfabéticos, Geográficos, etc.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE. LINEA DE ZARAGOZA.

Desde el 26 de junio de 1863 queda modificado el servicio de trenes como sigue:

SALIDAS DE MADRID. A las 7 y 30 minutos de la mañana: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Sigüenza, á las 12 y 20 minutos de la tarde.

A las 10 de la mañana: tren directo con coches de primera clase. Llegada á Zaragoza, á las 7 y 30 minutos de la tarde.

A las 2 y 15 minutos de la tarde: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Guadalajara, á las 4 y 25 minutos de la tarde.

A las 8 y 45 minutos de la noche: tren-correo con coches de todas clases. Llegada á Zaragoza, á las 8 y 40 minutos de la mañana.

SALIDA DE CALATAYUD. A las 3 y 15 minutos de la tarde: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Zaragoza, á las seis y 45 minutos de la tarde.

SALIDA DE ZARAGOZA. A las 6 y 35 minutos de la mañana: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Calatayud, á las 10 y 30 minutos de la mañana.

A las 10 y 40 minutos de la mañana: tren directo con coches de primera clase. Llegada á Madrid, á las 7 y 45 minutos de la tarde.

A las 9 de la noche: tren-correo con coches de todas clases. Llegada á Madrid, á las 8 y 25 minutos de la mañana.

SALIDA DE GUADALAJARA. A las 11 y 30 minutos de la mañana: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Madrid, á las 1 y 40 minutos de la tarde.

SALIDA DE SIGÜENZA. A las 4 y 50 minutos de la tarde: tren misto con coches de todas clases. Llegada á Madrid, á las 9 y 35 minutos de la noche.

Los trenes directos solo paran en las estaciones de Alcalá, Guadalajara, Baidez, Sigüenza, Alcañes, Arcos, Alhama, Calatayud, Riela y Alagon (punto de empalme con la línea de Pamplona). Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. Hilarión de Zuloaga.

quido mar vé Jesús á su amigo, á su amigo, que dentro un instante va á ser sepultado bajo las aguas. Sus ojos con piedad profunda nos contemplan. Súbito aparece en medio de la tempestad un prolongado rayo de sol. ¡Aloluya! Sobre el agua amarga subimos y bajamos todavía, y mojados y fatigados vomitamos al amargor. Mas los espantos á un tiempo huyen, las olas fieras se dispersan, los nubarrones á lo lejos se disipan. La tierra verdeante aparece en la claridad como un capullo que se abre. Por largo tiempo con choques espantosos nos balancean todavía las ondas. Empero se aplacan por fin ante la delgada nave bajo un soplo que las calma. La delgada nave como una colimba hiede las rompientes, y corta su quilla los anchos copos de espuma. En una costa sin rocas ¡aloluya! la nave aborda. Sobre la húmeda arena nos prosternamos, y esclamos todos: ¡Has salvado á nuestras cabezas de la tempestad! ¡hélas aquí prontas, aunque sea bajo el cuchillo, á proclamar tu ley, oh, Cristo! Lo juramos.

cipita el pueblo impetuoso como un aguacero que en los barrancos ruge sobre los arces. ¡Oh maldición! ¡Oh vergiencza! Al son muelle de la sambuca, en el podio del teatro, una cuadrilla de muchachos volteaban y repetían á coro un estribillo con voz estridente, y doblando su cuerpo ejecutaban ardorosas danzas en derredor de un pedazo de mármol á que llamaban Venus. La popular embriaguez les incitaba con sus clamores. Muchachos y manechos repetían: ¡Cantemos, cantemos á Venus, la grande diosa de quien viene toda alegría! ¡Cantemos á Venus la soberana, la madre de la tierra y del pueblo Arlesiano! Alta la frente, abierta la nariz, el ídolo coronado de mirto, entre las nubes de incienso, parecía hincharse de orgullo, cuando indignado de tanta audacia, interrumpiendo gritos y danzas, el anciano Trofimo se abalanza extendiendo sus brazos sobre la muchedumbre admirada, y con voz fuerte esclama: Pueblo de Arles, escucha, escucha mis palabras, escucha en nombre de Cristo... No dijo más. Al fruncir de sus cejas, hé aquí que el ídolo vacila, gime y cae de su pedestal. Con la diosa las bailarinas caen aterrorizadas. No hay mas que un grito; no se oyen mas que ahullidos. La muchedumbre atropelladamente se precipita á los portales y derrama el espanto por la ciudad. Los patrios arrancan sus coronas, los jóvenes furiosos nos rodean y gritan contra nosotros. Mil puñales de repente relucen en el aire... Empero la sal cuajada de nuestras vestiduras, la frente serena de Trofimo como rodeada de santas claridades, y la Magdalena, mas bella que su Venus aterida, velada con una nube de lágrimas, todo esto por un instante les hizo retroceder. Mas entonces Trofimo: Arlesianos, oid mis palabras, les gritó de nuevo; oid mis palabras y despues me cortareis la cabeza.

dos,—sus crueles espinas,—siento las razadas—que punzan mi cerebro. Mas ¡podeis creerlo!—dámme á Vicente, —y alegres, risueños,—vendremos juntos—á veros de nuevo. El mal de mis dientes cesará entonces, y mis ojos que ora—se inundan de llanto,—brillarán de gozo. Mi padre se opone—á nuestra union:—tocarle en el pecho,—os es fácil cosa,—bellas Santas de oro. Por fuerte que esté—la aceituna, el viento—que sopla en Adviento—tambien la madura—luego que conviene. La serba y el nispero—se cogen tan áeres—que dan estremezo,—y les basta paja—para que sazonen. ¡Oh, Santas Marias,—que podeis en flores—trocar nuestro llanto,—inclinad el oido—hácia mi dolor! Mas ¿tengo deslumbrés?—¿qué es esto?... ¿el Paraíso?—La Iglesia se agranda:—un monton de estrellas—se entreaire allá arriba. ¡Oh, cual soy dichosa!—Las Santas, ¡Dios mio!—del cielo, sin nube,—bajan radiantes,—bajan hácia mí... ¡Oh bellas patronas!—¿Sois vosotras, cierto?—Ocultad los rayos—de vuestras coronas—ó yo moriré. Vuestra voz me llama:—¿Por qué no os volais—detrás de una nube?—que mis pobres ojos—se hallan cansados. ¿Dónde está la capilla?... Santas, ¿me hablais? En el éxtasis que la desvaneca, jadeante, medio muerta, estaba allí Mireya de rodillas sobre las baldosas, los brazos levantados, la cabeza hácia atrás... y dentro de las puertas de San Pedro, sus ojos inmóviles parecían ver el otro mundo á través del velo de la carne. Tiene los labios mudos. Su hermoso rostro se transfigura y su alma y su cuerpo nadan en la contemplación con embeloso celestial. En la Aurora que corona de oro la frente de los álamos blancos, así palidece y se extingue la lámpara que velaba un hombre perdido. Tres mujeres de divina hermosura por un sendero de lucientes estrellas bajaban del cielo, y como un rebaño que se dispersa al despuntar el día, los altos pilares de la capilla con el arco que sostiene la bóveda, para abrirles camino se apartaban delante de ellas. Y blancas en el aire límpido las tres Marias radiantes de gloria bajaban de la celeste altura. La una contra su seno tenia apretado un vaso de

alabastro: en las noches serenas el astro que dulcemente alumbraba á los pastores, puede tan solo recordar su frente de Paraíso. A los juegos del aura la segunda abandona sus trenzas y camina modesta con una palma en la mano. La tercera, jovencita todavía, con su blanco y trasparente manto ocultaba un poco su moreno rostro, y las negras niñas de sus ojos lucían mas que diamantes. Hácia la doliente marchaban, y cuando estuvieron cerca de ella se pararon y empezaron á hablarle. Tan dulce y claro era su decir, y su sonrisa tan afable, que las espinas del martirio florecían para Mireya con abundosos encantos. Consuélate, pobre Mireya, nosotras somos las Marias de Judea. Consuélate, decían, nosotras somos las Santas de Baus. Consuélate, nosotras somos las patronas de la barquilla que se lanza á los peligros de la mar furiosa, y la mar al vernos se pone en calma. Mas fija allá arribatu vista. ¿Ves el camino de Santiago? Hace poco estábamos juntas en él, allá abajo al otro extremo, y mirábamnos desde las estrellas las procesiones de fieles que van en romería á Compostela á orar sobre la tumba de nuestro hijo y sobrino, y desde allí escuchábamnos las letanías. Y el murmullo de las fuentes, y el movimiento de las campanas echadas al vuelo, y el caer del día, y los peregrinos que andaban por los campos, todo rendía gloria de consuno al Apóstol de las Españas, nuestro hijo y sobrino, Santiago el Mayor. Y gozamos por el tributo de adoración que alcanzaba su memoria, sobre la frente de los romeros derramábamnos el rocío del sereno, y en su espíritu vertíamos gozo y calma. Punzantes como centellas, entonces hasta nosotras haz subido tus quejas. ¡Oh, niña! Tu fé es muy grande, mas ¡cuanta pesadumbre nos dan tus ruegos! Tú quieres saber, insensata, en las fuentes del amor puro; antes de la muerte, insensata, quieres probar la fuerte vida que en Dios mismo nos trasporta. ¿Desde cuándo acá abajo haz encontrado la felicidad? ¿La has visto en el rico? Hinehado, acostado, con deajo en su triunfo, él niega á Dios en su corazón y ocupa todo el camino; mas la sanguieja cuando está llena se cae. ¿Y qué hará él de su orgullo cuando se verá delante del juez que entró en Jerusalem sobre un asno? ¿La has visto en la frente de la madre cuando por primera vez toda conmovida dá su leche á su hijo recién nacido? Basta una mamada necia, y héla ya inclinada sobre la cuna descubierta, eu-

alabastro: en las noches serenas el astro que dulcemente alumbraba á los pastores, puede tan solo recordar su frente de Paraíso. A los juegos del aura la segunda abandona sus trenzas y camina modesta con una palma en la mano. La tercera, jovencita todavía, con su blanco y transparente manto ocultaba un poco su moreno rostro, y las negras niñas de sus ojos lucían mas que diamantes. Hácia la doliente marchaban, y cuando estuvieron cerca de ella se pararon y empezaron á hablarle. Tan dulce y claro era su decir, y su sonrisa tan afable, que las espinas del martirio florecían para Mireya con abundosos encantos. Consuélate, pobre Mireya, nosotras somos las Marias de Judea. Consuélate, decían, nosotras somos las Santas de Baus. Consuélate, nosotras somos las patronas de la barquilla que se lanza á los peligros de la mar furiosa, y la mar al vernos se pone en calma. Mas fija allá arribatu vista. ¿Ves el camino de Santiago? Hace poco estábamos juntas en él, allá abajo al otro extremo, y mirábamnos desde las estrellas las procesiones de fieles que van en romería á Compostela á orar sobre la tumba de nuestro hijo y sobrino, y desde allí escuchábamnos las letanías. Y el murmullo de las fuentes, y el movimiento de las campanas echadas al vuelo, y el caer del día, y los peregrinos que andaban por los campos, todo rendía gloria de consuno al Apóstol de las Españas, nuestro hijo y sobrino, Santiago el Mayor. Y gozamos por el tributo de adoración que alcanzaba su memoria, sobre la frente de los romeros derramábamnos el rocío del sereno, y en su espíritu vertíamos gozo y calma. Punzantes como centellas, entonces hasta nosotras haz subido tus quejas. ¡Oh, niña! Tu fé es muy grande, mas ¡cuanta pesadumbre nos dan tus ruegos! Tú quieres saber, insensata, en las fuentes del amor puro; antes de la muerte, insensata, quieres probar la fuerte vida que en Dios mismo nos trasporta. ¿Desde cuándo acá abajo haz encontrado la felicidad? ¿La has visto en el rico? Hinehado, acostado, con deajo en su triunfo, él niega á Dios en su corazón y ocupa todo el camino; mas la sanguieja cuando está llena se cae. ¿Y qué hará él de su orgullo cuando se verá delante del juez que entró en Jerusalem sobre un asno? ¿La has visto en la frente de la madre cuando por primera vez toda conmovida dá su leche á su hijo recién nacido? Basta una mamada necia, y héla ya inclinada sobre la cuna descubierta, eu-